
Comitato Partecipativo degli Studenti – Verbale n. 15a del biennio 2021-22 

1 
 

 

 

 

 

 

 

 

COMITATO PARTECIPATIVO DEGLI STUDENTI 

Verbale n. 15a/2021-22 

Seduta del 16 luglio 2022, ore 12:00 

 

Il giorno 16 del mese di maggio dell’anno 2022 alle ore 12:00 in modalità telematica si è riunito il Comitato 

Partecipativo degli Studenti dell’Università degli Studi di Brescia per discutere e deliberare del seguente 

Ordine del Giorno: 

1. Approvazione del verbale 13b/2021-22 e 14/2021-22; 

2. Comunicazioni della Presidente; 

3. Discussione in merito alle Linee Guida Svolgimento Attività Didattica a.a. 2022/23; 

4. Parere in merito al Bando per il Diritto allo Studio a.a. 2022/23; 

5. Varie ed eventuali. 

 

Presenti: 

COGNOME NOME ORGANO P AG A 

Cremaschi Marta SA X   

Donina Diego SA X   

Gavoci Klaudia SA X   

Lepidi Nicolò SA X   

Mac Sweeney Eileen CDA X   

Vollaro Diego Bruno CDA X   

S.V. S.V. NUV    

Selene Montin CPDS - DEM  X  

Tripepi Domenico CPDS - DIGI X   

Bondi Martina CPDS - DICATAM  X  

S.V. S.V. CPDS - DII    

Lanzini Michela CPDS - DIMI  X  

Gogna Anna CPDS - DMMT X   
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Van Proosdij Chiara CPDS - DSCS X   

Durowoju Faidat Abisola CPDS - DSMC X   
 

Legenda: (P – Presente) – (AG – Assenti giustificati) – (A – Assente) 

 

Assume le funzioni di Presidente Klaudia Gavoci e quelle di Segretario Diego Bruno Vollaro. 

La Presidente dichiara aperta e valida la seduta alle ore 12:01. 

 

Oggetto: Approvazione del verbale n. 13b/2021-22 e 14/2021-22 

N. o.d.g.: 1 – Seduta del 16 luglio 2022 

La Presidente, presenta al Comitato i verbali n. 13b/2021-22 e n. 14/2021-22. Sul punto interviene Diego 

Donina, il quale sottolinea come non gli sia stato possibile dare lettura dei verbali e che si asterrà in sede di 

votazione, in quanto i medesimi sono stati inviati in data 15 luglio e invita dunque conseguentemente la 

Presidente a garantire un invio della documentazione nel rispetto dei tempi previsti dal Regolamento. Non 

essendo pervenute ulteriori osservazioni chiede al Comitato Partecipativo degli Studenti di approvare quanto 

in oggetto, con l’astensione dei membri assenti alle sedute. 

 

Oggetto della votazione: Approvazione del verbale n. 13b/2021-22 

Esito della votazione: 

COGNOME NOME ORGANO F A C As 

Cremaschi Marta SA X    

Donina Diego SA  X   

Gavoci Klaudia SA X    

Lepidi Nicolò SA X    

Mac Sweeney Eileen CDA X    

Vollaro Diego Bruno CDA X    

S.V. S.V. NUV     

Selene Montin CPDS – DEM    X 

Tripepi Domenico CPDS - DIGI X    

Bondi Martina CPDS - DICATAM    X 

S.V. S.V. CPDS - DII     

Lanzini Michela CPDS - DIMI    X 

Gogna Anna CPDS - DMMT    X 

Van Proosdij Chiara CPDS - DSCS X    

Durowoju Faidat Abisola CPDS - DSMC    X 
 

Legenda: (F – Favorevole) – (A – Astenuto) – (C – Contrario) – (As – Assente) 

Il Comitato  

APPROVA 

il verbale n. 13b/2021-22. 
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Oggetto della votazione: Approvazione del verbale n. 14/2021-22 

Esito della votazione: 

COGNOME NOME ORGANO F A C As 

Cremaschi Marta SA X    

Donina Diego SA  X   

Gavoci Klaudia SA X    

Lepidi Nicolò SA X    

Mac Sweeney Eileen CDA X    

Vollaro Diego Bruno CDA X    

S.V. S.V. NUV     

Selene Montin CPDS – DEM    X 

Tripepi Domenico CPDS - DIGI X    

Bondi Martina CPDS - DICATAM    X 

S.V. S.V. CPDS - DII     

Lanzini Michela CPDS - DIMI    X 

Gogna Anna CPDS - DMMT    X 

Van Proosdij Chiara CPDS - DSCS X    

Durowoju Faidat Abisola CPDS - DSMC    X 
 

Legenda: (F – Favorevole) – (A – Astenuto) – (C – Contrario) – (As – Assente) 

Il Comitato  

APPROVA 

il verbale n. 14/2021-22. 
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Oggetto: Comunicazioni della Presidente 

N. o.d.g.: 2 – Seduta del 16 luglio 2022 

La Presidente informa i componenti del Comitato che la modalità di svolgimento delle elezioni per il rinnovo 

del Rettore per il sessennio accademico 2022-28 è stata modificata: le elezioni ora si terranno in modalità 

telematica nelle medesime date indicate all’interno del Decreto del Decano di indizione delle elezioni. 

La Presidente informa inoltre i componenti che il ritardo nell’invio della documentazione è da imputarsi ad 

un’anticipazione dello svolgimento della seduta rispetto alle consuete tempistiche. 
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Oggetto: Discussione in merito alle Linee Guida Svolgimento Attività Didattica a.a. 2022/23 

N. o.d.g.: 3 – Seduta del 16 luglio 2022 

La Presidente informa i componenti del Comitato che la discussione sulle linee guida per lo svolgimento 

dell’attività didattica per il prossimo anno accademico avrebbe dovuto svolgersi in occasione della seduta di 

Senato Accademico del mese di giugno. Ciò non è avvenuto in quanto la Presidente, a seguito di 

interlocuzione con l’Amministrazione in merito all’opportunità di confrontarsi con la componente 

studentesca, ha chiesto il rinvio della discussione in occasione della seduta del mese di luglio. 

Successivamente si è tenuto poi un incontro tra Rettore, dirigente alla didattica, delegata del rettore alla 

didattica e i presenti tra i componenti del Comitato Partecipativo degli Studenti sul tema per poi pervenire 

ad una bozza di sintesi alla luce delle osservazioni presentate. 

 

Alle ore 12:06 entrano Anna Gogna e Faidat Abisola Durowoju 

 

Effettuata la suddetta introduzione, la Presidente espone al Comitato le principali novità in merito allo 

svolgimento delle attività didattiche e chiede se vi siano interventi sul punto da parte dei membri. 

Marta Cremaschi: interviene evidenziando che non era presente all’incontro con l’Amministrazione ma che 

il contenuto dello stesso le è stato riferita. Afferma come in queste linee guida manchino degli aspetti 

fondamentali. Primo di questi è l’assenza di una tutela verso studentesse e studenti lavoratori e studentesse 

e studenti genitori, i quali spesso si trovano costretti a scegliere tra frequentare l’università o rinunciare alla 

stessa. La cosa funzionale sarebbe prevedere per loro la registrazione delle lezioni, prevedendo dei criteri, 

fissando una età massima del bambino, da individuarsi, ad esempio, entro il compimento del ciclo di studi 

primario (i.e. licenza elementare) e per le studentesse e gli studenti lavoratori la presenza di un qualsiasi tipo 

di contratto di lavoro che certifichi una attività lavorativa di almeno 20 ore settimanali. Sottolinea inoltre 

come eventualmente altri criteri potrebbero essere individuati. 

Chiara Van Proosdij: evidenzia come svolgere l’esame e seguire le lezioni online sia stato in diverse occasioni 

estremamente utile e ritiene si possano inserire delle norme che disciplinino l’accesso a queste modalità, 

tutelando delle categorie di studentesse e studenti. In lezione si dovrebbe garantire la didattica a distanza 

per chi non può venire in università per motivi di salute alla presenza di un certificato dal medico di medicina 

generale che dimostri l’impossibilità di recarsi in università, ad esempio, per più di sette giorni, ovviamente 

con avviso da parte dello studente o della studentessa un giorno prima, di modo da potersi organizzare in 

termini di docenza e di servizi di supporto. Per gli esami, essendo più complessa l’organizzazione, si può 

lasciare che la studentessa o lo studente avvisi il docente entro due giorni lavorativi precedenti all’esame 

mandando il certificato, di modo che gli sia garantito di poterlo svolgere senza dover saltare l’appello. 

Nicolò Lepidi: Sottolinea come che si tratti di punti sollevati già all’incontro svoltosi con l’Amministrazione e 

si trova d’accordo con quello che è stato detto. Un’altra categoria da agevolare sono sicuro le studentesse e 

gli studenti con DSA, da un punto di vista normativo è previsto che siano forniti strumenti compensativi e 

dispensativi e si potrebbe inserire nel novero delle registrazioni anche questa categoria. Su studentesse e 

studenti genitori ovvero lavoratori quantomeno le scuole primarie e il contratto lavorativo sono criteri 

ragionevoli. Concorda anche con ciò che ha detto Chiara in merito alle tempistiche per la richiesta e la durata 

della prognosi visto che sette giorni sono una tempistica che può far perdere anche il 10-15% dell’intero 

semestre. 
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Diego Donina: sottolinea come, con il ritorno della capienza delle aule al 100%, la rimozione del sistema di 

prenotazioni sia la soluzione migliore. Avvia successivamente una riflessione sulla costruzione dell’orario e 

crede che l’orario fosse meglio dell’attuale, il quale prevede la possibilità di svolgere attività didattica dalle 8 

alle 19. Auspica un migliore utilizzo delle comunità didattiche, fornendo approfondimenti e si augura che ci 

siano corsi di aggiornamento per i docenti sull’utilizzo delle stesse. In merito alla dicitura degli esami di 

profitto per studentesse e studenti con gravi patologie concorda su concedere il supporto, ritiene che la 

lezione si potrebbe fornire registrata anche a loro e la ritiene più idonea rispetto a tutto il resto. In merito 

alle riunioni afferma che si potrebbe valutare di fare le riunioni preferibilmente in presenza, in quanto 

tornando anche le attività didattiche in presenza crede che le riunioni debbano svolgersi prevalentemente 

nella medesima modalità. Per il resto ritiene corretto il suggerimento di Marta e ritiene serva svolgere un 

lavoro strutturato con i servizi didattici, specificando per bene i requisiti. 

Faidat Abisola Durowoju: chiede di modificare le linee guida nella parte ove è automaticamente concessa la 

possibilità di svolgimento delle lezioni il sabato, prevedendo piuttosto una normativa che conceda questa 

possibilità solo ove il docente abbia delle motivazioni lavorative che rendano inevitabile svolgere la suddetta 

lezione. Ritiene inoltre che sia opportuno eliminare il divieto di accesso alle residenze per parenti e ospiti 

esterni. 

Interviene la Presidente dichiarandosi d’accordo in merito alla modalità di svolgimento delle riunioni, ed 

evidenzia come la modalità blended possa essere utile anche per le rappresentanze studentesche che 

studiano presso le sedi distaccate. Ripropone una formulazione che preveda come preferibile lo svolgimento 

in presenza, salvo casi singoli debitamente motivati. 

Nicolò Lepidi: in merito all’apertura degli stabili comprende le difficoltà, soprattutto per economia. Per 

quanto lo riguarda, da studente di medicina che ormai ha terminato il percorso, afferma che si sono sempre 

avute le lezioni fino a tardi così come ingegneria e anche per giurisprudenza, salvo qualche lieve differenza 

per la quale è presente una mezz’ora di scarto a inizio giornata e un quarto d’ora alla fine. Personalmente 

crede che questa breve estensione sia comoda perché può permettere di accorpare le lezioni e avere un 

maggior numero di giornate prive di insegnamenti e dunque libere. Ritiene opportuno, nel caso di estensione 

dell’orario, che si ottenga parere da parte della relativa CPDS. In merito alle categorie emerse sopra propone 

di prevedere per loro lezioni a distanza o registrazioni per poi avviare una riflessione presso gli organi 

competenti. 

La presidente conferma che sono state rimosse le prenotazioni delle lezioni. Come Comitato essendo 

parecchie le proposte emerse, porrebbe in votazione le singole condizioni, evidenziando i punti più critici e 

le condizioni ad ogni singola proposta. La Presidente si fa carico poi di predisporre un parere, porlo in 

votazione, portandolo all’attenzione dell’Amministrazione e del Senato Accademico, di modo che tutti i 

membri siano informati anche preventivamente. 

 

Oggetto della votazione: accesso alle lezioni teletrasmesse e/o alle registrazioni per motivi di salute a 

studentesse e studenti che presentino apposito certificato medico con una impossibilità di recarsi in 

università di almeno 7 giorni con un preavviso da fornire agli uffici di almeno un giorno lavorativo 

precedente. 

Esito della votazione: 

COGNOME NOME ORGANO F A C As 

Cremaschi Marta SA X    
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Donina Diego SA X    

Gavoci Klaudia SA X    

Lepidi Nicolò SA X    

Mac Sweeney Eileen CDA X    

Vollaro Diego Bruno CDA X    

S.V. S.V. NUV     

Selene Montin CPDS – DEM    X 

Tripepi Domenico CPDS - DIGI X    

Bondi Martina CPDS - DICATAM    X 

S.V. S.V. CPDS - DII     

Lanzini Michela CPDS - DIMI    X 

Gogna Anna CPDS - DMMT X    

Van Proosdij Chiara CPDS - DSCS X    

Durowoju Faidat Abisola CPDS - DSMC X    
 

Legenda: (F – Favorevole) – (A – Astenuto) – (C – Contrario) – (As – Assente) 

Il Comitato  

APPROVA 

l’accesso alle lezioni teletrasmesse e/o alle registrazioni per motivi di salute a studentesse e studenti che 

presentino apposito certificato medico con una impossibilità di recarsi in università di almeno 7 giorni con un 

preavviso da fornire agli uffici di almeno un giorno. 

 

Oggetto della votazione: accesso alle registrazioni delle lezioni da parte di studentesse o studenti genitori, 

previa presentazione di apposito certificato di nascita del figlio e salvo che il figlio non abbia conseguito 

ancora la licenza elementare. 

Esito della votazione: 

COGNOME NOME ORGANO F A C As 

Cremaschi Marta SA X    

Donina Diego SA X    

Gavoci Klaudia SA X    

Lepidi Nicolò SA X    

Mac Sweeney Eileen CDA X    

Vollaro Diego Bruno CDA X    

S.V. S.V. NUV     

Selene Montin CPDS – DEM    X 

Tripepi Domenico CPDS - DIGI X    

Bondi Martina CPDS - DICATAM    X 

S.V. S.V. CPDS - DII     

Lanzini Michela CPDS - DIMI    X 

Gogna Anna CPDS - DMMT X    

Van Proosdij Chiara CPDS - DSCS X    

Durowoju Faidat Abisola CPDS - DSMC X    
 

Legenda: (F – Favorevole) – (A – Astenuto) – (C – Contrario) – (As – Assente) 
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Il Comitato  

APPROVA 

l’accesso alle registrazioni delle lezioni da parte di studentesse o studenti genitori, previa presentazione di 

apposito certificato di nascita del figlio e salvo che il figlio non abbia conseguito ancora la licenza elementare. 

 

Oggetto della votazione: Accesso alle registrazioni delle lezioni per studentesse o studenti lavoratori, previa 

presentazione di regolare contratto di lavoro che attesti una prestazione di carattere lavorativo per un 

monte ore settimanale superiore o uguale a 20 ore. 

Esito della votazione: 

COGNOME NOME ORGANO F A C As 

Cremaschi Marta SA X    

Donina Diego SA X    

Gavoci Klaudia SA X    

Lepidi Nicolò SA X    

Mac Sweeney Eileen CDA X    

Vollaro Diego Bruno CDA X    

S.V. S.V. NUV     

Selene Montin CPDS – DEM    X 

Tripepi Domenico CPDS - DIGI X    

Bondi Martina CPDS - DICATAM    X 

S.V. S.V. CPDS - DII     

Lanzini Michela CPDS - DIMI    X 

Gogna Anna CPDS - DMMT X    

Van Proosdij Chiara CPDS - DSCS X    

Durowoju Faidat Abisola CPDS - DSMC X    
 

Legenda: (F – Favorevole) – (A – Astenuto) – (C – Contrario) – (As – Assente) 

Il Comitato  

APPROVA 

l’accesso alle registrazioni delle lezioni per studentesse o studenti lavoratori, previa presentazione di regolare 

contratto di lavoro che attesti una prestazione di carattere lavorativo per un monte ore settimanale superiore 

o uguale a 20 ore. 

 

Oggetto della votazione: Accesso alle registrazioni delle lezioni per studentesse o studenti con DSA, previa 

presentazione di apposita documentazione. 

Esito della votazione: 

COGNOME NOME ORGANO F A C As 

Cremaschi Marta SA X    

Donina Diego SA X    

Gavoci Klaudia SA X    
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Lepidi Nicolò SA X    

Mac Sweeney Eileen CDA X    

Vollaro Diego Bruno CDA X    

S.V. S.V. NUV     

Selene Montin CPDS – DEM    X 

Tripepi Domenico CPDS - DIGI X    

Bondi Martina CPDS - DICATAM    X 

S.V. S.V. CPDS - DII     

Lanzini Michela CPDS - DIMI    X 

Gogna Anna CPDS - DMMT X    

Van Proosdij Chiara CPDS - DSCS X    

Durowoju Faidat Abisola CPDS - DSMC X    
 

Legenda: (F – Favorevole) – (A – Astenuto) – (C – Contrario) – (As – Assente) 

Il Comitato  

APPROVA 

l’accesso alle registrazioni delle lezioni per studentesse o studenti con DSA, previa presentazione di apposita 

documentazione. 

 

Oggetto della votazione: Accesso agli esami da remoto per studentesse e studenti in stato di malattia previa 

presentazione di apposito certificato medico con prognosi pari o superiori a 7 giorni da presentarsi entro i 

due giorni lavorativi antecedenti. 

Esito della votazione: 

COGNOME NOME ORGANO F A C As 

Cremaschi Marta SA X    

Donina Diego SA X    

Gavoci Klaudia SA X    

Lepidi Nicolò SA X    

Mac Sweeney Eileen CDA X    

Vollaro Diego Bruno CDA X    

S.V. S.V. NUV     

Selene Montin CPDS – DEM    X 

Tripepi Domenico CPDS - DIGI X    

Bondi Martina CPDS - DICATAM    X 

S.V. S.V. CPDS - DII     

Lanzini Michela CPDS - DIMI    X 

Gogna Anna CPDS - DMMT X    

Van Proosdij Chiara CPDS - DSCS X    

Durowoju Faidat Abisola CPDS - DSMC X    
 

Legenda: (F – Favorevole) – (A – Astenuto) – (C – Contrario) – (As – Assente) 
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Il Comitato  

APPROVA 

l’accesso agli esami da remoto per studentesse e studenti in stato di malattia previa presentazione di 

apposito certificato medico con prognosi pari o superiori a 7 giorni da presentarsi entro i due giorni lavorativi 

antecedenti. 

 

Oggetto della votazione: Ripristino della normativa antecedente allo scoppio della Pandemia da Covid-19 

in materia di ingresso di ospiti esterni all’interno delle Residenze universitarie con relativa modifica 

dell’apposito Regolamento. 

Esito della votazione: 

COGNOME NOME ORGANO F A C As 

Cremaschi Marta SA X    

Donina Diego SA X    

Gavoci Klaudia SA X    

Lepidi Nicolò SA X    

Mac Sweeney Eileen CDA X    

Vollaro Diego Bruno CDA X    

S.V. S.V. NUV     

Selene Montin CPDS – DEM    X 

Tripepi Domenico CPDS - DIGI X    

Bondi Martina CPDS - DICATAM    X 

S.V. S.V. CPDS - DII     

Lanzini Michela CPDS - DIMI    X 

Gogna Anna CPDS - DMMT X    

Van Proosdij Chiara CPDS - DSCS X    

Durowoju Faidat Abisola CPDS - DSMC X    
 

Legenda: (F – Favorevole) – (A – Astenuto) – (C – Contrario) – (As – Assente) 

Il Comitato  

APPROVA 

il ripristino della normativa antecedente allo scoppio della Pandemia da Covid-19 in materia di ingresso di 

ospiti esterni all’interno delle Residenze universitarie con relativa modifica dell’apposito Regolamento. 
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Oggetto della votazione: Limitare il più possibile il ricorso delle lezioni al sabato almeno che non si tratti di 

necessità specifiche concordate con le studentesse e gli studenti, prestando attenzione nella costruzione 

dell’orario senza prevedere orari pervasivi. Nel caso in cui i dipartimenti avevano orari prepandemici 

differenti, valutare all’interno della rispettiva CPDS la possibilità di ripristino degli orari originali o l’orario 

più idoneo sul punto. 

Esito della votazione: 

COGNOME NOME ORGANO F A C As 

Cremaschi Marta SA X    

Donina Diego SA X    

Gavoci Klaudia SA X    

Lepidi Nicolò SA X    

Mac Sweeney Eileen CDA X    

Vollaro Diego Bruno CDA X    

S.V. S.V. NUV     

Selene Montin CPDS – DEM    X 

Tripepi Domenico CPDS - DIGI X    

Bondi Martina CPDS - DICATAM    X 

S.V. S.V. CPDS - DII     

Lanzini Michela CPDS - DIMI    X 

Gogna Anna CPDS - DMMT X    

Van Proosdij Chiara CPDS - DSCS X    

Durowoju Faidat Abisola CPDS - DSMC X    
 

Legenda: (F – Favorevole) – (A – Astenuto) – (C – Contrario) – (As – Assente) 

Il Comitato  

APPROVA 

il limitare il più possibile il ricorso delle lezioni al sabato almeno che non si tratti di necessità specifiche 

concordate con le studentesse e gli studenti, prestando attenzione nella costruzione dell’orario senza 

prevedere orari pervasivi. Nel caso in cui i dipartimenti avevano orari prepandemici differenti, valutare 

all’interno della rispettiva CPDS la possibilità di ripristino degli orari originali o l’orario più idoneo sul punto. 

 

Oggetto della votazione: Richiesta di potenziamento della piattaforma E-learning 

Esito della votazione: 

COGNOME NOME ORGANO F A C As 

Cremaschi Marta SA X    

Donina Diego SA X    

Gavoci Klaudia SA X    

Lepidi Nicolò SA X    

Mac Sweeney Eileen CDA X    

Vollaro Diego Bruno CDA X    

S.V. S.V. NUV     

Selene Montin CPDS – DEM    X 
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Tripepi Domenico CPDS - DIGI X    

Bondi Martina CPDS - DICATAM    X 

S.V. S.V. CPDS - DII     

Lanzini Michela CPDS - DIMI    X 

Gogna Anna CPDS - DMMT X    

Van Proosdij Chiara CPDS - DSCS X    

Durowoju Faidat Abisola CPDS - DSMC X    
 

Legenda: (F – Favorevole) – (A – Astenuto) – (C – Contrario) – (As – Assente) 

Il Comitato  

APPROVA 

la richiesta di potenziamento della piattaforma E-learning. 

 

Oggetto della votazione: Svolgimento delle sedute degli organi accademici preferibilmente in presenza, 

salvo casi singoli preventivamente motivati. 

Esito della votazione: 

COGNOME NOME ORGANO F A C As 

Cremaschi Marta SA X    

Donina Diego SA X    

Gavoci Klaudia SA X    

Lepidi Nicolò SA X    

Mac Sweeney Eileen CDA X    

Vollaro Diego Bruno CDA X    

S.V. S.V. NUV     

Selene Montin CPDS – DEM    X 

Tripepi Domenico CPDS - DIGI X    

Bondi Martina CPDS - DICATAM    X 

S.V. S.V. CPDS - DII     

Lanzini Michela CPDS - DIMI    X 

Gogna Anna CPDS - DMMT X    

Van Proosdij Chiara CPDS - DSCS X    

Durowoju Faidat Abisola CPDS - DSMC X    
 

Legenda: (F – Favorevole) – (A – Astenuto) – (C – Contrario) – (As – Assente) 

Il Comitato  

APPROVA 

lo svolgimento delle sedute degli organi accademici preferibilmente in presenza, salvo casi singoli 

preventivamente motivati. 
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Concluse le votazioni, la Presidente informa che nei prossimi giorni la Presidente elaborerà il parere, il quale 

verrà messo all’attenzione degli organi e dall’Amministrazione. 
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Oggetto: Parere in merito al Bando per il Diritto allo Studio a.a. 2022/23 

N. o.d.g.: 4 – Seduta del 16 luglio 2022 

La Presidente procede ad esporre al Comitato le principali modifiche concernenti la bozza di bando per 

l’accesso ai servizi per il sostegno al Diritto allo Studio per l’a.a. 2022/23. Si tratta di modifiche sostanziali, le 

quali riprendono per intero le indicazioni contenute all’interno del DM n. 1320/2021 e rispettando le linee 

guida pubblicate sul consueto Decreto di Giunta Regionale. Oltre a queste novità, emerge come per 

l’accredito della Borsa di Studio occorra attivare la propria student card e la parificazione dei criteri di merito 

per i vari corsi. Viene poi esposto il criterio proporzionale laddove i CFU siano inferiori a 60 e la nuova 

modalità di calcolo dello status di fuorisede. Si accorciano infine le scadenze in merito alla pubblicazione delle 

graduatorie e all’erogazione della prima quota di pagamento per le matricole, in linea con le indicazioni 

ministeriali. Infine, si sottolinea come siano in aumento i posti letto all’interno delle residenze universitarie 

e di come ora sia possibile esprimere preferenza in merito alla residenza di alloggio, la quale varierà a seconda 

della posizione in graduatoria.  

Terminata l’esposizione del punto chiede ai presenti se vi siano degli interventi sul punto. 

Diego Bruno Vollaro: evidenzia come il bando recepisca tutte le indicazioni del DM 1320/2021 e si dichiara 

molto contento, in quanto non era per nulla scontato. Dall’altro lato sottolinea positivamente anche il fatto 

che l’Amministrazione abbia deciso di accogliere la proposta che come Studenti Per – UdU Brescia da due 

anni si presenta a livello di Ateneo in materia di miglior utilizzo del criterio proporzionale, in particolar modo 

abolendo l’aumento di CFU necessari per il conseguimento nel merito in tutti i corsi ad accesso programmato, 

parificando dunque la disciplina. Evidenzia inoltre come queste ingenti modifiche in senso estensivo del 

bando rappresentano anche un incremento potenzialmente notevole della platea degli idonei e che questo 

rischia di gran lunga di comportare un maggior numero di idonei non beneficiari soprattutto se si tiene in 

considerazione che Regione Lombardia momentaneamente non pare intenzionata ad aumentare la quota di 

finanziamento di sua competenza. Per questo motivo chiede di inserire nel parere un duplice invito, da un 

lato, prevedendo una forte richiesta di fondi da parte dell’Ateneo verso Stato e Regioni; dall’altro lato, nel 

caso in cui non giungano questi fondi o essi non siano sufficienti, lo stanziamento a bilancio di tutti i fondi 

necessari per la copertura delle borse di studio, come storicamente ormai avviene. 

Diego Donina: si sofferma sul metodo di recepimento del bando, evidenziando come l’invio il giorno prima 

sia l’ennesima dimostrazione di un comportamento recidivo da parte dell’Amministrazione di Ateneo. Per 

queste motivazioni non ha avuto tempo di leggere il bando e afferma come l’imposizione dell’utilizzo del 

badge universitario per l’accreditamento della borsa di studio sia un aspetto che deve far riflettere. In ragione 

di quanto inizialmente da lui evidenziato comunica di astenersi sulla votazione del presente punto all’ordine 

del giorno, invitando il Comitato a votare nella sua stessa identica maniera, lanciando un segnale forte 

all’Amministrazione, chiedendo dunque un cambio di approccio sul punto.  

Faidati Abisola Durowoju: leggendo la parte delle residenze ha notato che la graduatoria sarà pubblicata 

entro il 5 settembre con obbligo di liberare le residenze entro il 31 agosto. Per questo motivo chiede se sia 

possibile prevedere che, chi abbia ripresentato domanda di alloggio, possa attendere a libera la stanza sino 

a conferma di eventuale non idoneità. 

Diego Bruno Vollaro: in merito all’intervento di Faidat evidenzia come sia un refuso di tutti gli anni e che sia 

ormai una prassi accogliere la richiesta da lei presentata e come solitamente puliscano prima le stanze che 

in precedenza appartenevano a studentesse e studenti che non hanno rieffettuato domanda di accesso al 

servizio di alloggio. Per quanto concerne invece il comportamento recidivo dell’Amministrazione di Ateneo 
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si dichiara ben consapevole del fatto che ci sia un’abitudine da parte degli organi competenti ad inviare la 

documentazione in ritardo. Sul discorso del bando però ritiene che la valutazione debba essere fatta tenendo 

in considerazione molteplici elementi. Il primo elemento concerne i ritardi nelle tempistiche nazionali e 

regionali, infatti, non solo le specifiche sul DM 1320/2021 sono giunte molto in ritardo, ma anche il Decreto 

di Giunta Regionale di definizione di criteri ed importi è uscito con altrettanto ritardo costituendo la solita 

dimostrazione di come la Lombardia sia sempre tra le ultime regioni a pubblicare tale Decreto, davanti a 

regioni che hanno problemi di differente tipo e spesso realmente di natura economica. Tutti questi ritardi 

hanno comportato un naturale ritardo nella predisposizione del bando, in quanto si tratta di modifiche 

sostanziali e che non si limitano, come gli scorsi anni, a confermare tutti i criteri del precedente anno. In 

sostanza qui si sta parlando di un Decreto Ministeriale emanato a dicembre e regione Lombardia che ha 

analizzato il Decreto con ben sette mesi di attesa e altre regioni che invece già da un mese hanno deciso 

come agire, coinvolgendo le rappresentanze o altre ancora che già lo hanno pubblicato. Oltre a ciò, il 

medesimo Ministero ha pubblicato in estremo ritardo la nota indicante ulteriori specifiche in merito alle 

disposizioni del DM 1320/2021. Afferma come, in buona sostanza, la Lombardia si confermi una regione ove 

gli interventi per il Diritto allo Studio e il Diritto allo Studio in generale non siano rilevanti e di come su questo 

ormai tutti ne siano consapevoli. Tutto ciò incide sul lavoro degli uffici, i quali si sono trovati in uno 

strettissimo lasso di tempo a dover rivedere grossa parte del bando. Afferma dunque di condividere il 

discorso sull’invio in ritardo dei documenti e di aver spesso fatto interventi in tal senso in Consiglio di 

Amministrazione, in questa occasione però si sentirebbe di essere più tollerante e comprensivo. Questo 

perché da un lato si sta svolgendo seduta di Comitato di sabato, ossia un giorno accademicamente festivo 

per gli uffici, e ben distanti dalla prossima seduta del Senato Accademico in un contesto ove gli uffici 

avrebbero potuto tranquillamente non lavorare per garantire il documento in tempistiche così strette, 

chiedendo piuttosto di svolgere la seduta in un giorno feriale escluso il sabato. Sul versante politico una 

astensione su un bando che amplia così tanto la platea di potenziali soggetti che accedono agli interventi a 

sostegno del Diritto allo Studio crede sia una scelta politica che non è opportuno prendere. Se la struttura 

del bando avesse presentato aspetti politicamente non condivisibili si sarebbe potuta valutare una 

astensione o un voto contrario, portando in Senato Accademico le debite osservazioni. In questo caso, 

considerato che il bando è uno dei migliori sul fronte nazionale non se la sente di astenersi, in quanto la scelta 

intrapresa dall’Amministrazione col contesto di bilancio che ha l’Università è una scelta coraggiosa, di forte 

ampliamento della platea e favorevole anche ad un ascolto della componente studentesca, in contrasto 

rispetto a Regione Lombardia, la quale si disinteressa delle opinioni di studentesse e studenti, inserendo 

piuttosto criteri limitativi di chi possa accedere a tali servizi, come ad esempio la votazione minima di maturità 

per l’accesso alla borsa al primo anno o la questione del raggiungimento dei 35CFU per confermare la borsa 

al primo anno e per richiederla al secondo. Per questo motivo, pur concordando sul punto inerente al ritardo 

nella consegna delle documentazioni, spesso tale da non consentire di poter svolgere valutazioni 

approfondite, sotto un altro punto di vista, considerato il carico, la portata e l’importanza di questo bando e 

visto che non ha ravvisato aspetti critici e anzi delle riforme molto importanti, si sente di esprimere parere 

favorevole. 

La Presidente interviene in merito alle tempistiche evidenziando come sia in contatto con l’Amministrazione 

da qualche settimana. Giustamente la Giunta Regionale si è riunita il 4 luglio e la Delibera è stata resa nota 

solo settimana scorsa. Alla luce di ciò, considerato che si è rinunciato a fare seduta di martedì o mercoledì 

con tempistiche più larghe per avere il bando, si è sacrificato questo aspetto si è deciso di garantire una 

maggiore partecipazione, visto che sul punto erano già precedentemente giunte osservazioni. Dall’altro lato 

va dunque considerata la bassa tempistica a disposizione e il fatto che alla fine il Comitato è il primissimo 

soggetto a visionare il presente bando, prima ancora di qualunque altro soggetto esterno all’Amministrazione 
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di Ateneo e all’Ufficio apposito, considerato che non è nemmeno giunta la convocazione del Senato 

Accademico. Non vede dunque, dal punto di vista procedurale, come opportuna un’astensione. 

Non essendo giunti altri interventi sul punto, la Presidente pone in votazione il punto all’Ordine del Giorno, 

facendosi poi carico di stilare apposito parere. 

 

Oggetto della votazione: Bando per l’accesso ai servizi per il Diritto allo Studio a.a. 2022/23 - Parere 

Esito della votazione: 

COGNOME NOME ORGANO F A C As 

Cremaschi Marta SA X    

Donina Diego SA  X   

Gavoci Klaudia SA X    

Lepidi Nicolò SA X    

Mac Sweeney Eileen CDA X    

Vollaro Diego Bruno CDA X    

S.V. S.V. NUV     

Selene Montin CPDS – DEM    X 

Tripepi Domenico CPDS - DIGI X    

Bondi Martina CPDS - DICATAM    X 

S.V. S.V. CPDS - DII     

Lanzini Michela CPDS - DIMI    X 

Gogna Anna CPDS - DMMT X    

Van Proosdij Chiara CPDS - DSCS X    

Durowoju Faidat Abisola CPDS - DSMC X    
 

Legenda: (F – Favorevole) – (A – Astenuto) – (C – Contrario) – (As – Assente) 

 

 

Il Comitato  

ESPRIME PARERE FAVOREVOLE 

in merito alla bozza di Bando per l’accesso ai servizi per il Diritto allo Studio per l’a.a. 2022-23, richiedendo 

all’Amministrazione di Ateneo, vista l’enorme platea di potenziali idonei e il mancato momentaneo 

incremento di fondi regionali, di incidere fortemente a livello nazionale e regionale per ottenere un 

incremento dei fondi erogati e, al fine di scongiurare la presenza di idonei non beneficiari, di prevedere a 

bilancio una idonea somma da utilizzarsi per l’occasione. 
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Oggetto: Varie ed eventuali 

N. o.d.g.: 5 – Seduta del 16 luglio 2022 

Il punto è vuoto. 

Non essendo pervenuti ulteriori punti all’Ordine del Giorno di cui discutere, alle ore 13:03 la Presidente 

dichiara chiusa la seduta. Della medesima è redatto il presente verbale che consta di numero 17 pagine. 

 

Il Segretario Verbalizzante                   La Presidente 

    (Diego Bruno Vollaro)                 (Klaudia Gavoci) 

 

 

 

 


